

# Windmühle: Mahltechnik und altes Handwerk zum Tag des offenen Denkmals

**Ennigerloh.** (HJH.) Gut 100 Besucherinnen und Besucher kamen am Sonntag zum Tag des offenen Denkmals in die Ennigerloher Windmühle.

Die Mühlenfreunde hatten mit etwas mehr Resonanz gerechnet, boten sie doch mit Seilerei, Holzschuhmacherei, Oldie-Traktoren, der rollenden Waldschule und einem Fahrradkarussell rund um das Wahrzeichen einiges zu entdecken. Dennoch: Die, die da waren, zeigten sich

begeistert von der Mühle, ihrer wunderbaren Holztechnik und dem Ambiente drumherum. Erneut herrschte Windflaute, daher konnten die Flügel nicht in Aktion bewundert werden.

Dennoch demonstrierten die ehrenamtlichen Müller im Verein beispielhaft das Setzen der Segel.

Zudem führten die Mühlenfreunde die Gäste mit einer kurzweiligen Präsentation in 150 Jahre Ennigerloher Windmühlengeschichte ein.



*Ein Flügel zu Demonstrationszwecken besegelt*

Danach versetzte alle der Blick vom Steinboden nach oben auf die Mahltechnik in Staunen. Und wer abschließend – dem Wetterbericht

vor der Windmühle Pause machte, der ließ sich Würstchen, Kuchen und Kaffee schmecken und in Geheimnisse alter Handwerkskunst einführen.



*Ein klimafreundliches Fahrradkarussell für die Kleinsten*



*Josef Richter, sein Enkel Fiete und Berthold Guth bei der historischen Seilerei*

## Ennigerloher Blickpunkt Oktober 2019